

## El Sol del Centro

# Pensionados de Pemex cuestan 83 mdp diarios

Sólo en este año la petrolera deberá entregar a sus extrabajadores más de 21 mil mdp, lo que limita sus capacidades de inversión

### **Erick Ramírez y Enrique Hernández**

A diario, Petróleos Mexicanos ([Pemex](#)) paga **83 millones 259 mil pesos a 128 mil 542** pensionados y jubilados.

El acumulado de **cinco días** de ese monto (**416 millones**), obtenido mediante solicitudes de información a la empresa productiva del Estado, equivale a la inversión que el gobierno federal ha destinado para construir el **Aeropuerto Regional Barrancas del Cobre** en el municipio de Bocoyna, Chihuahua, un proyecto que busca aumentar la actividad turística y el empleo en la empobrecida zona.

PDVSA, Abu Dhabi National Oil Co (ADNOC) y Nigerian National Petroleum Corporation (NNPC) no tienen jubilaciones como las pagadas por Pemex”, asegura Ramses Pech, director general de Caraiva y Asociados.

El analista de la industria energética dice que muchas de las compañías internacionales y nacionales no tienen jubilaciones pagadas por el Estado, sino fondos de retiro como los operados por las Afores.

**La reforma energética (promovida por Enrique Peña Nieto) hizo que las jubilaciones pasaran a ser deuda de la nación, donde el gobierno iba a pagar esa parte de las jubilaciones que se tienen hoy en día. Por eso se hizo un nuevo contrato sindical en 2015**

Muchos de los empleados nuevos contratados en Pemex son bajo el esquema de **Afores**, agrega el experto en temas energéticos.

Aunque las pensiones y jubilaciones son un **derecho laboral** para los extrabajadores de Pemex, la carga financiera que representan es un lastre para sus capacidades de **inversión**, reducción de deuda y la salud de sus estados de cuenta.

**“Vamos a respetar la organización sindical, pero los excesos y los lujos que iban para los sindicatos, así como los cientos de comisionados no pueden seguir así”**, dijo Rocío Nahle García, nominada para ser la próxima secretaria de Energía.

“La gente que está operando las refinerías y los campos petroleros, ninguno gana 108 mil pesos”. Los que ganan más son los que están en la administración, agregó.

En días recientes la calificador crediticia [Moody's](#) alertó sobre la vulnerabilidad de Pemex, pues con una elevada deuda y la debilidad del peso frente al dólar, ahora podría enfrentarse al costo de nuevas refinerías que propone el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador.